



INE acusa "guerra sucia"; Morena lo llama "faccioso"

Autoridades electorales y dirigentes morenistas llegan confrontados a la consulta sobre revocación de mandato; 92 millones de ciudadanos, llamados a las urnas

REVOCACIÓN DE MANDATO

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
Y ANTONIO LÓPEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Horas antes de la jornada de revocación de mandato de hoy, el Instituto Nacional Electoral (INE) denunció "guerra sucia"

para desprestigiar el ejercicio en el que podrán participar más de 92 millones de ciudadanos. Funcionarios del instituto señalaron que hay "tramposos" que ya empezaron a difundir noticias falsas para desvirtuar el proceso.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el morenista Sergio

Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara Baja, acusó al organismo de interponer un "sinfin de obstáculos" e insistió en la necesidad de una reforma electoral que termine con "el papel faccioso" de algunos consejeros.

El líder de Morena, Mario Delgado, dijo que en el INE defienden sus privilegios.

FRASE DEL DÍA

SERGIO GUTIÉRREZ LUNA

Presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro

"No [me veo en la silla presidencial]. Tengo claro que eso no va a suceder. El ejercicio de este domingo va a ser un éxito en afluencia y la intención será que el Presidente continúe"





Denuncia INE enfrentar guerra sucia por consulta

Funcionarios **desmienten video en el que captan a supuestos** presidentes de casillas con boletas marcadas; buscan tramposos desprestigiar jornada, acusan

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió que si bien existen todas las medidas de seguridad y que ya se entregó la papelería y el material electoral para realizar este domingo la jornada de revocación de mandato, hay evidencias y denuncias de una “guerra sucia” para desprestigiar este ejercicio ciudadano.

En conferencia de prensa, funcionarios del INE indicaron que el organismo está listo para la jornada en la que se instalarán, a partir de las 8:00 horas, un total de 57 mil 517 casillas y dar los primeros resultados por medio del conteo rápido entre las 21:30 y 22:00 horas.

Sin embargo, alertaron que hay indicios de campañas de noticias falsas para tratar de desprestigiar el ejercicio.

“Ya empezaron los tramposos con la guerra sucia, ya empezaron a difundir noticias falsas por lo que fue necesario que ayer

[viernes] combatiéramos de manera decidida, mostrando evidencia de esta falsedad”, expuso el director ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE, Roberto Heycher.

Comentó que se detectó un video donde se asegura que a las presidentas y presidentes de casillas “se les están entregando boletas marcadas con la opción de que no continúe el Presidente, lo cual es falso”, por lo que pidió a los ciudadanos que no se dejen sorprender y que participen libremente y sin coacción.

Dijo que al revisar el video se puede observar que las boletas o papeletas que ahí se presentan no cuentan con los datos y medidas de seguridad con que cuentan las boletas que distribuyó el INE como es distrito, la entidad o la calidad del papel.

“Esto fue acreditado a través de la cuenta del INE México y a través del sitio Certeza y, como este caso de combate a la desinformación, estaremos detonando todo tipo de medidas necesarias para proteger a la gente de esta desinformación”, y ya está en curso la presentación de denuncias por este tipo de acciones.

Rubén Álvarez, director de Comunicación Social del INE, convocó a periodistas y medios que cubrirán este domingo la jornada electoral, a verificar información antes de ser publicada o detectar datos incorrectos.

Destacó que en México las prácticas fraudulentas como el acarreo, la coacción del voto, ya han sido erradicadas y nadie quisiera que volvieran.

René Miranda, director ejecutivo de Registro Federal de Electores, informó que el INE tiene la capacidad para recibir en las 57 mil 517 casillas, que funcionarán desde las 8:00 hasta las 18:00 horas, a los 92 millones 805 mil 424 ciudadanos inscritos en la lista nominal.

Dijo que se cuentan con todas las medidas de seguridad, como cuadernillos con dicha lista que tienen fotografía para identificar a los votantes.



Agregó que 17 mil 492 connacionales que viven en el extranjero realizaron su trámite para participar, pero que decidieron hacerlo vía voto electrónico y hasta ahora han sufragado 5 mil 828. El sistema se cierra hasta las 18:00 horas de este 10 de abril.

Dijo que el conteo rápido está listo y se alimentará de resultados preliminares de mil 830 casillas. Es un ejercicio muestral que hace una proyección de los resultados. Lo que arroje será cercano a los cómputos finales por la certeza de este ejercicio.

Estimó que a las 21:30 horas, máximo 22:00 horas, se tendrán las tendencias de los 300 distritos electorales.

Carlos Ferrer, jefe de la Unidad Técnica Contencioso de lo Electoral, recordó que el marco constitucional y legal vigente es el que aplica el INE y no otro.

Dijo que el INE decretó 25 medidas cautelares contra funcionarios o actores políticos que no han respetado el marco legal y existen 283 quejas sobre este tema. ●



El INE informó que 17 mil 492 connacionales en el exterior hicieron trámite para participar.

EL DATO

"No quieren perder privilegios"

● Aguascalientes, Ags.— El líder nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, señaló que este domingo el Instituto Nacional Electoral (INE) colocará únicamente la tercera parte de las casillas, pero "vamos a ver esta

insurrección democrática que comenzó en 2018".

Dijo que en el INE "ya hicieron de todo y no van a poder detener al pueblo de México, el pueblo de México ya decidió que quiere vivir en demo-

cracia, el pueblo de México ya despertó, los que no han despertados son ellos".

Delgado Carrillo comentó que ellos defienden sus privilegios, defienden querer ganar más que el Presidente de la República. ● Xóchitl Álvarez



CARLOS MEJÍA, EL UNIVERSAL

Roberto Heycher, director ejecutivo de Capacitación Electoral y Educación Cívica del INE, junto con otros funcionarios de la autoridad electoral, aseguraron que están listos para recibir el voto de los más de 92 millones de ciudadanos empadronados.



ENTREVISTA SERGIO GUTIÉRREZ LUNA

Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados

"URGEN CONSEJEROS
NO FACCIOSOS"Confía diputado
en que **EL UNIVERSAL**
la ciudadanía
gestión de AMLO

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, descarta la posibilidad de sustituir a Andrés Manuel López Obrador en la silla presidencial, lo que podría ocurrir en caso de que este domingo participaran al menos 37.1 millones de personas (40% de la lista nominal), de los cuales la mayoría pidiera la revocación de su mandato.

En entrevista con EL UNIVERSAL, augura un ejercicio exitoso, la ratificación del Ejecutivo Federal y una "victoria de la democracia", aunque también acusa al INE de interponer un "sinfin de obstáculos" para realizar el ejercicio.

Por ese motivo, el también diputado de Morena advierte la necesidad de dar cauce a las solicitudes de juicio político en contra de los consejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, además de avalar una reforma que garantice que los nuevos consejeros del órgano electoral "no sean facciosos".

—Usted sería el sustituto del Presidente si el Ejecutivo perdiera la revocación de mandato. ¿Se mira en la silla presidencial?— se le pregunta.

"No, yo tengo claro que eso no va a suceder, tengo una confianza absoluta por lo que

he visto, por lo que he vivido, por andar en las calles, por platicar con gente, por el panorama, por las encuestas, de que el Presidente contundentemente va a ser ratificado por la ciudadanía. Entonces eso no sucederá, es un mecanismo que está previsto en la Constitución de manera abstracta, pero tengo muy claro que el ejercicio de este domingo va a ser un éxito en afluencia y va a ser un éxito en intención, y la intención será que el Presidente continúe", responde.

A su juicio, es claro que el INE puso uno y mil obstáculos

contra la revocación, empezaron con el dinero, las casillas, han estado callando a "los que hemos estado hablando a favor del Presidente".

"No obstante, a esos obstáculos, yo sí he palpado en tierra, en colonias, en municipios, en ejidos, que sí hay un conocimiento del tema y que sí hay una intención de ir a votar, será una victoria de la democracia.

"Estamos a la espera de la reforma electoral que ha venido anunciando el Presidente desde hace meses; hace pocos días dio alguna noción de lo que él considera oportuno proponer, hablaba de cómo integrar al nuevo órgano electoral con hombres y mujeres que sean elegidos por la ciudadanía, y yo creo que este

mecanismo novedoso podría darnos un tamiz donde quienes estuvieran al frente del órgano también tengan una responsabilidad social con quienes los elijan", refiere.

Señala que hay "ejemplos nefastos" de los consejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, quienes, enfatiza, están ejerciendo un papel faccioso, con clara aversión hacia Morena, hacia el gobierno y hacia todo lo que representa la Cuarta Transformación, y eso es algo indeseable para el árbitro.

Independientemente de si se van o no ambos consejeros, Gutiérrez Luna manifiesta que el tema es evidenciar la actitud y dejar un precedente de que se han comportado de manera facciosa.

"Es algo inadmisibles en un ejercicio de árbitro, el árbitro debe de generar confianza y ellos no lo han hecho así". ●



ESP/ITAL